



Aumento de pobreza podría ser una contracara del proceso de normalización económica en Argentina, dice experto

Description

El proceso de normalización de las variables monetaria y fiscal en Argentina podría desencadenar una fuerte contracción de la economía real que se traduciría en un incremento de los niveles de pobreza y desigualdad a corto plazo, consideró hoy el analista argentino Gabriel Balbo.

El director del Centro de Estudios para el Desarrollo (Espade) explicó que el fuerte ajuste fiscal que implementa el Gobierno del presidente Javier Milei genera dos lecturas. Por un lado, la que está “dominada por los aspectos monetarios a corregir, que parecen a encaminarse a una normalización”. Y, en segundo lugar, la contracara relacionada con el costo de ese ordenamiento.

“Como segunda interpretación tenemos la contracara, el costo de esa normalización, que es un brutal ajuste de la economía real que genera mayores niveles de pobreza y desigualdad y un alto riesgo de desarticulación de las fuerzas productivas”, expresó Balbo en entrevista con Xinhua.

El experto se refirió a algunos de los primeros indicadores económicos que surgen tanto de la situación que dejó la Administración gubernamental anterior, como de las medidas ortodoxas implementadas por el actual Ejecutivo de Argentina.

En ese sentido, mencionó que datos como inflación y tipo de cambio han sufrido alzas estrepitosas a finales de 2023 y principios de 2024, por lo que no solo la subida de precios, que acumula más del 46 por ciento en los últimos dos meses, debe ser considerada como el único indicador importante de la economía argentina.

“En realidad, la inflación ha subido a un ritmo mucho menor que el dólar oficial, que tuvo un incremento de más del cien por ciento en diciembre”, sostuvo Balbo, en referencia al alza del tipo de cambio oficial, del 118 por ciento, luego de la asunción del presidente Milei.

Tras la devaluación, los mercados paralelos del dólar, con el dólar “blue” entre los principales referentes, primero escalaban generando una diferencia de más del 50 por ciento con respecto a las cotizaciones oficiales, para después caer hasta valores actuales más cercanos a los precios establecidos por el Banco Central de Argentina.

Este aplanamiento del dólar, frente a una inflación que continúa un curso de dos dígitos mensuales, responde a “medidas de esterilización de pesos del mercado que permitieron que la divisa se mantuviera a un precio bastante cercano al del arranque de la gestión de Milei”, apuntó Balbo.

Todo ello ha conducido a una “importante reducción de la brecha cambiaria entre el dólar oficial y el dólar blue”, añadió.

Consultado sobre un eventual cambio de los precios relativos en Argentina, con un encarecimiento en dólares del costo de vida, el analista dijo que “se espera que, en el mediano plazo, se unifique el tipo de cambio” y que “mientras tanto, los precios van buscando su nivel de equilibrio entre oferta y demanda”.

Balbo, sobre las medidas de control cambiario que todavía rigen en el país sudamericano, manifestó que sería riesgoso levantar las restricciones dentro del corto plazo.

“Desde una mirada apoyada en el mantenimiento de unas relaciones económico-productivas relativamente sólidas y ordenadas sería temerario levantarlo en el corto plazo”, precisó.

Otra interpretación alude a que, “desde el punto de vista de la especulación financiera, es una oportunidad”, añadió el director de Espade. Y dejó entrever que, en este contexto, el levantamiento del control cambiario se presenta como una medida delicada que exige un análisis cuidadoso acerca de sus implicaciones, tanto en términos económicos como políticos.

Fuente: El Maipo/Xinhuanet

Date Created
Febrero 2024